

Expediente: 1669-U-2024

Honorable Concejo:

Vuestra Comisión de Educación, Cultura, Ciencia e Investigación ha considerado las presentes actuaciones y por unanimidad de los votos emitidos, aconseja sancionar la siguiente:

RESOLUCIÓN

Artículo 1°.- El Honorable Concejo Deliberante del Partido de General Pueyrredon expresa su reconocimiento al Cabildo de Mar del Plata con motivo del 25° aniversario de su fundación, por su labor en pos de mantener viva la memoria e identidad nacional.

Artículo 2°.- Entréguese copia de la presente, con sus fundamentos, en un acto a realizarse en el Recinto de Sesiones “C.P.N. Carlos Mauricio Irigoin”, en día y hora a determinar.

Artículo 3°.- Comuníquese, etc.-

SALA DE COMISIONES

Educación, Cultura, Ciencia e Investigación, 02-07-2024

Reunión n° 12

FUNDAMENTOS

El presente acto administrativo tiene por objeto reconocer al espacio cultural que replica el histórico Cabildo de Buenos Aires con motivo de cumplirse 25 años de su creación.

Adolfo Nieto y Ana Martino son los fundadores de la réplica local del histórico Cabildo de Buenos Aires, que entró en funciones el 19 de diciembre de 1999, ubicada en la calle Aragón N° 7849 entre Rizzutto y Luzuriaga de la ciudad de Mar del Plata. Adolfo, de chico, soñaba con su propio Cabildo, nunca lo consideró más que una idea inalcanzable hasta que, a mediados de la década del '80, junto a su pareja Ana compraron el terrero referenciado y su proyecto comenzó a tomar forma.

Hacia 1984, el terreno donde se emplaza era un arvejal abandonado, hundido 120 metros debajo del nivel del mar. El dueño anterior había puesto una plantación de arvejas, porque al estar tan hundido, el agua quedaba estancada, y la arveja necesita mucha agua. Luego, el dueño se cansó y dejó abandonado el predio. Para rellenarlo, se necesitaron 400 camiones de tierra.

En 1999 comenzaron los trabajos de emplazamiento. Luego de rellenar el terreno, los nuevos adquirentes, pusieron la piedra fundacional bajo una caja que contenía tierra de las 24 provincias argentinas. Un 25 de Mayo un vecino se acercó con 3.500 ladrillos. Los propietarios del ex Museo del Mar donaron vitrinas y los dueños de una pyme, algunos muebles de oficina.

Para 2003, la obra estaba lista aunque sin techo. Se emprendió una campaña para recolectar 200 kg de bronce. La idea era convocar a estudiantes del colegio y de toda la comunidad. Pocos meses después, con 206 kg de bronce recolectados, Ana y Adolfo viajaron a Tandil donde se fundió el metal. La empresa SCOR-DINA elevó la campana hasta la torre y se inauguró el 25 de Mayo de 2010.

Ese 25 de Mayo de 2010 a las 0 horas sonó la campana, hubo fuegos artificiales, autobombas y un acto protocolar donde asistieron referentes institucionales de la ciudad de Mar del Plata y vecinos.

En el cabildo se realizan actos para celebrar el 25 de Mayo, el 9 de Julio y el 20 de Noviembre. También para conmemorar otras fechas relacionadas con nuestros próceres. Tiene un sector que representa la habitación de Mariquita Sánchez de Thompson, donde se entonó por primera vez, el himno nacional. También un sector antártico que tiene objetos reales de las campañas a la Antártida, y una maqueta a escala donada por la Fuerza Aérea. En la planta superior, hay una galería donde se realizan muestras artísticas.

A lo largo de los años se han realizado diversas muestras culturales, peñas folklóricas y eventos varios tales como exposiciones, incluso se utilizó como set de filmación de la película "Zorro, el Sentimiento de Hierro", estrenada en el año 2019.

En la cuadra próxima inmediata al Cabildo, en Aragón y Lijo López, se ubica la Plaza Éxodo Jujeño que también fue una gestión de Ana y Adolfo. En ella se realizan algunas de las evocaciones, principalmente, la de la gesta que da nombre al lugar.

A mediados de la década del '80, cuando ya el matrimonio Nieto había adquirido el lote donde se emplaza el Cabildo, una tarde, mientras recorrían el predio de las calles Mariani y Lijo López, se encontraron casualmente con el por entonces intendente de la ciudad, Don Ángel Roig. Él mismo estaba contemplando con mucho interés el lugar. Los Nieto se le acercaron y se pusieron a conversar. El intendente les manifestó que le parecía un buen lugar para la ubicación de una plaza. La misma idea tenía el matrimonio, por lo que, al manifestársela, acordaron aunar esfuerzos para lograr el objetivo. Dado que el terreno también

era bajo, se necesitaron camiones de tierra para elevar y emparejarlo. Actualmente la plaza es un hermoso predio con canteros ornamentados con tejas coloniales.

También es recomendable recorrer la Plazoleta Cabildo diseñada por Adolfo y Ana frente al Cabildo.

El Cabildo ha sido reconocido por el EMTUR como museo. Se cuentan ya miles de estudiantes de todos los niveles que lo han visitado.

El Cabildo ha hecho un gran aporte a la comunidad, permitiendo acercar a los estudiantes la historia desde la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA) a Mar del Plata.

Por ello, el Honorable Concejo Deliberante del Partido de General Pueyrredon expresa su reconocimiento al Cabildo de Mar del Plata con motivo del 25° aniversario de su fundación, por su labor en pos de mantener viva la memoria e identidad nacional.